## LaProwence

N° 7618

## Marseille

Lundi 23 avril 2018

## Le climat méditerranéen au cœur du débat lycéen

eudi, au lycée Marcel-Pagnol (10°), tous les moyens étaient bons pour débattre en public sur l'impact des polluants en ville et dans la société. Tout au long de l'année, quatre professeurs ont préparé avec eux ces thématiques lors du cours Méthodes et Procédés Scientifiques (MPS) dans le cadre du programme L'Air et Moi, développé par Air Paca, l'association de surveillance de la qualité de l'air. En présence du directeur d'Air Paca, Dominique Robin, et de Victor Hugo Espinosa, créateur du projet, les élèves ont tour à tour démontré leur talent d'acteurs lors des débats préparés en amont, suivant un principe de jeu de rôles. "Le but de ces préparations orales est d'une part de les sensibiliser aux questions environnementales mais surtout de leur donner les clés pour exis-



Le dispositif a su déjà sensibiliser plus de 250 000 enfants aux questions environnementales et à l'importance du discours. /L.D.

ter en société, affirmer sa pensée en s'exprimant davantage et mieux", explique Dominique Robin.

Car il s'agit là d'une mise à l'épreuve pour ces adolescents encore peu habitués à l'exercice, sur des codes inculqués et travaillés lors des travaux de groupes, les préparant notamment aux oraux en classe de première. "J'avoue que j'ai appris à mieux m'exprimer, en tout cas en comparaison de l'époque du

brevet, confie Doubidhan. On nous a appris une rigueur et une méthodologie que l'on n'a pas l'habitude d'avoir, ce qui est encore plus enrichissant". Le procédé est ludique, concernant d'une part les jeunes mais aussi les adultes autour d'eux, qu'il s'agisse de l'équipe enseignante ou de leurs parents. Tendant à se développer à l'échelle internationale grâce à la traduction des supports pédagogiques en de nombreuses langues, le dispositif a su déjà sensibiliser plus de 250 000 enfants aux questions environnementales et à l'importance du discours comme l'inculque le professeur Espinosa. Cinq autres lycées marseillais partenaires du projet se sont lancés dans l'aventure cette année, un gage de pérennité pour une action déià renommée.

Lisa DOMANECH